

Freie Wähler in der Region Stuttgart

Nr. 1 - Oktober 2013

Liebe Freunde der Freien Wähler, sehr geehrte Damen und Herren,

seit Jahren erhalten Sie die Mitteilungen der Regionalfraktion durch unseren Newsletter. Daran wollen wir auch in der Zukunft festhalten. Um jedoch aktuell reagieren zu können und auch aus Kostengründen verwenden wir künftig zusätzlich die "Aktuellen Mitteilungen der Regionalfraktion". Wir wollen Sie auf diesem Wege zeitnah über die Arbeit in der Regionalversammlung und die Aktivitäten der Fraktion informieren.

Ihre Regionalfraktion

Andreas Hesky, Peter Aichinger, Alfred Bachofer, Karl-Heinz Balzer, Frank Buß, Dr. Dieter Deuschle, Wilfried Dölker, Rainer Gessler, Joachim Hülscher, Heinz Kälberer, Jochen Kretschmaier, Rolf Kurfeß, Bernhard Maier, Markus Nau, Thomas Sprißler, Norbert Wiedmann

Braucht der Verband Region Stuttgart zur besseren Aufgabenerfüllung wirklich mehr Zuständigkeiten?

Diese Frage war ein wichtiges Thema in der Regionalversammlung am 25. September 2013. Ein Antrag der Fraktionen SPD und Grüne, unterstützt von der CDU, befasste sich mit drei Kernpunkten:

- Übertragung des gesamten ÖPNV, auch der Busverkehre, auf die Region
- Zuständigkeit für Zielabweichungsverfahren
- Personelle Struktur an der Verbandsspitze

Fraktionsvorsitzender Andreas Hesky begründete die Ablehnung seiner Fraktion wie folgt:

Öffnen Sie bitte diesen Link

weiter auf S. 2



Freie Wähler in der Region Stuttgart

Vereinbarung mit dem Land Baden-Württemberg über Regionalisierungsmittel

Regionalversammlung am 25.9.2013 Die dazu gehörende Vorlage finden Sie unter <u>www.region-stuttgart.org</u> unter "Informationen und Downloads >Sitzungsdokumente".

Regionalisierungsmittel sind Gelder die der Bund bei der Übertragung der Trägerschaft für den Schienenverkehr dem Land zur Verfügung gestellt hat. Das Land finanziert aus diesem Topf den S-Bahnverkehr mit. Die entsprechende Vereinbarung zwischen der Region und dem Land ist zum 30.6.2013 ausgelaufen. In langwierigen Verhandlungen konnte eine Anschlussregelung gefunden werden.

Regionalrat Karl-Heinz Balzer begründete die Zustimmung seiner Fraktion zum ausgehandelten Ergebnis. Bitte öffnen Sie diesen Link.

Angebotsverbesserungen bei der S-Bahn

Regionalversammlung am 25.9.2013

Die Sitzungsvorlage finden Sie unter www.region-stuttgart.org

Die S-Bahn ist das Rückgrat des ÖPNV in der Region Stuttgart. Um der gestiegenen Nachfrage und den veränderten Nutzeranforderungen zu entsprechen, wurde ein Paket zur Verdichtung des Angebots geschnürt.

Fraktionsvorsitzender Andreas Hesky begründete, weshalb die Fraktion wegen fehlender Haushaltsmittel die Behandlung in der Regionalversammlung beantragt hatte. Dem Inhalt des Pakets stimmten die Freien Wähler zu.

Bitte öffnen Sie diesen Link.

weiter auf S. 3



Freie Wähler in der Region Stuttgart

Verlängerung der S-Bahn von Filderstadt nach Neuhausen

Regionalversammlung am 25.9.2013

Die Sitzungsvorlage finden Sie unter www.region-stuttgart.org. Informationen und Download >Sitzungsdokumente.

Die Stadtbahn Stuttgart soll vom Fasanenhof bis Flughafen/Messe geführt werden. In einer technischen Einheit soll die Schiene anschließend als S-Bahn bis Neuhausen a.d.F. fortgesetzt werden. Nach langwierigen Verhandlungen mit mehreren Projektpartnern soll jetzt der Startschuss für diese Maßnahmen erfolgen. Sie wird der verkehrs- und lärmgeplagten Filder eine spürbare Entlastung bringen.

Regionalrat Frank Buß begrüßte auch aus Sicht des Landkreises Esslingen diesen wichtigen Schritt und signalisierte die Zustimmung der Regionalfraktion. Öffnen Sie bitte diesen Link.

Freie-Wähler-Partei bei Bundestagswahl chancenlos

Die Bürgerinnen und Bürger sehen die Aufgabe der Freien Wähler im kommunalen Raum

Wie allgemein erwartet, konnte die Freie-Wähler-Partei bei der Bundestagswahl kein nennenswertes Ergebnis erzielen – mit gerade mal 1,0 % der erreichten Erst- und Zweitstimmen fällt sie deutlich unter die Rubrik "Sonstige".

"Es war vorhersehbar, dass diese Partei, die sich auf den guten Namen der auf kommunaler Ebene erfolgreichen Freien Wähler gestützt hat, bei der Bundestagswahl keine Rolle spielen wird", sagt Andreas Hesky, der Fraktionsvorsitzende der Freien Wähler in der Region. "Wir Freie Wähler sind und bleiben eine starke Kraft in der Kommunalpolitik, die Landes-, Bundes- und Europapolitik ist Aufgabe der Parteien.

weiter auf Seite 4



Freie Wähler in der Region Stuttgart

Wir sind in den Ortschafts- und Bezirksbeiräten, in den Gemeinderäten, in den Kreistagen und in der Versammlung des Verband Region Stuttgart zuhause und bringen uns in diesen Gremien mit unserer Ortskenntnis und unserem Sachverstand ein", so Hesky weiter. Und sein Stellvertreter, Regionalrat Alfred Bachofer aus Nürtingen, fügt an: "Offenbar haben die Wählerinnen und Wähler bemerkt, dass nicht die Freien Wähler, die sie vor Ort kennen, bei der Bundestagswahl angetreten sind. Dafür sind wir dankbar."

Die Freien Wähler in der Region Stuttgart, die sich im Vorfeld der Bundestagswahl klar von der Freie-Wähler-Partei distanziert haben, sehen überhaupt keinen Anlass, ihre ablehnende Haltung zur Teilnahme an Landtags-, Bundestags- und Europawahlen zu ändern.

Damit befinden sie sich in gutem Einvernehmen mit den allermeisten Orts- und Kreisverbänden der Freien Wähler in Baden-Württemberg und mit deren Landesverband.

Hoch erfreut zeigten sich die Freien Wähler über die hohe Wahlbeteiligung. "Die Bürgerinnen und Bürger haben ihr Wahlrecht wahrgenommen und damit ihr Interesse an der großen Politik zum Ausdruck gebracht", äußert Andreas Hesky abschließend. Er sieht dies als gutes Omen für die im Mai 2014 stattfindenden Kommunalwahlen.

V.i.S.d.P. Alfred Bachofer, Paul-Gerhardt-Straße 31 72622 Nürtingen <u>alfred@bachoferonline.de</u> fon 07022-470909